

Objektyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Jahresbericht der Inländischen Mission**

Band (Jahr): **82 (1945)**

PDF erstellt am: **23.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



82. Jahresbericht 1945

**INLÄNDISCHE  
MISSION  
DER KATHOLISCHEN SCHWEIZ**

---

**82. JAHRESBERICHT 1945**



## Mitglieder der Inländischen Mission

---

### A) Vorstand

Direktor Josef Sten-Kerckhoffs, Zug, Präsident †  
Ersetzt im März 1946 durch: Herrn Direktor Emil Gut, Baar  
Msgr. Dr. J. Meier, Generalsekretär, Luzern, Vizepräsident  
Msgr. Albert Hausheer, Zug, Direktor und Kassier

### B) Weitere Mitglieder

Msgr. Domherr E. Folletête, Generalvicar, Solothurn  
P. Konrad Lienert, O. S. B., a. Dekan, Einsiedeln  
Msgr. Dr. Pius Emmenegger, Professor und Regens,  
Freiburg  
Msgr. Josef Hermann, Rustos, Luzern  
Canonicus Paul von der Weid, Stadtpfarrer, Freiburg  
Stadtpfarrer A. C. Michel, Solothurn  
Rechtsanwalt Dr. Franz Schmid, Notar, Altdorf  
Canonicus Albert Lussi, bischöflicher Kommissar, Kerns  
Stadtpfarrer Paul Dietsche, Korschach  
Canonicus Anton Mächler, Dekan und Pfarrer, Winterthur  
Nationalrat Dr. Max Kohr, Rechtsanwalt, Baden  
Professor Dr. Eugen Iseler, Freiburg  
Definitior P. Beat Schnerger O. M. C., Appenzell †

---

---

## Auszug aus den Statuten der Inländischen Mission

§ 1. Die „Inländische Mission der katholischen Schweiz“, kürzer „Inländische Mission“, ist ein Verein mit juristischer Persönlichkeit im Sinne von § 60 ff. des Schweizerischen Zivilgesetzbuches und steht unter der Oberaufsicht der römisch-katholischen Bischöfe der Schweiz und unter dem Patronat des „Schweizerischen katholischen Volksvereins“.

§ 2. Der Verein verfolgt den Zweck, den Katholiken, welche unter andersgläubiger Bevölkerung zerstreut wohnen, die Einrichtung und Unterhaltung einer katholischen Seelsorge zu ermöglichen und das religiöse Leben daselbst zu fördern.

§ 3. Die Mitgliedschaft wird erworben durch Aufnahme in der Vereinsversammlung aus den Vorschlägen des Zentralkomitees des Schweizerischen katholischen Volksvereins.

§ 6. Die nötigen Mittel werden durch Sammlungen und freiwillige Gaben und Schenkungen aufgebracht. Dazu kommen die Erträgnisse und Zuschüsse aus den vorhandenen, der Inländischen Mission gebörenden und anvertrauten Fonds und Stiftungen, soweit dieselben bestimmungs- und stiftungsgemäß für diesen Zweck verwendbar sind.

Die Organisation der Sammlung ist jedem Bischof in seiner Diözese anheimgestellt.

§ 12. Ueber Einnahmen und Ausgaben ist jährlich Rechnung und Bericht abzuliegen, welche zuhanden der katholischen Bevölkerung in angemessener Weise zu publizieren sind.

---

## Bestimmungen über den Jahrzeitenfonds

1. Dieser Fonds wird gebildet durch solche Stiftungen, welche zur Abhaltung von Jahrzeiten in einer römisch-katholischen Kirche des schweizerischen Diasporagebietes gemacht und der Inländischen Mission übergeben werden.

2. Der Verein für Inländische Mission sorgt dafür, daß die gestiftete Jahrzeit jedes Jahr in der vom Stifter oder von der Fondsverwaltung bestimmten Kirche und in der vom Stifter festgesetzten Weise und Intention gehalten und daß der betreffenden Kirche dafür das Erträgnis der Stiftung regelmäßig und pünktlich abgeliefert werde.

3. Sollte die betreffende Kirche im Laufe der Zeit dem römisch-katholischen Kultus entzogen werden, so hat der Verein für Inländische Mission die Stiftung einer andern Kirche im Bereich der Inländischen Mission zuzuweisen, welche mit dem Papst und Bischof der römisch-katholischen Kirche in kanonischer Verbindung steht.

4. Laut Bestimmung der hochwürdigsten Bischofskonferenz vom Jahre 1913 werden nur Stiftmessen und keine Totenämter mehr angenommen, und zwar nur mehr auf die Dauer von höchstens 50 Jahren. Das Stiftungskapital beträgt mindestens 150 Franken. Bei diesen neuen Stiftungen geht das Dotationskapital nach 50 Jahren (eventuell nach Ablauf der für die Stiftmesse bestimmten Zeit) in Besitz der Inländischen Mission über.